
Obstwiesen sind gewachsene Kulturlandschaften und
erfordern regelmäßige Pflege! 

Obstwiesen sind die Urform des Erwerbs- und Selbstversorgerobstbaus und wertvoller Teil unserer
Kulturlandschaft. Rund 80 % der Obstwiesen in Baden-Württemberg sind in der Hand von Stücklesbesitzern,

Landwirten und Kleinbrennern und werden von diesen gepflegt, genutzt und somit erhalten.

www.logl-bw.de

OBSTWIESEN SIND KEINE
NATURSCHUTZGEBIETE!

Volksbegehren Artenschutz
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Haus des Landtags

z. Hd. 
Konrad-Adenauer-Straße 3 
70173 Stuttgart

Volksbegehren Artenschutz 

Obstwiesen NICHT unter 

Naturschutz stellen! 

Viele Obstwiesen werden heute schon nicht mehr 
ge pflegt, da der Anreiz fehlt diese zu bewirtschaften.
Unternaturschutzstellung von Obstwiesen bedeutet:

• Erschwerte Bewirtschaftung durch gesetzliche 
Einschränkungen 

• Gefahr von Verbuschung und Verlust wertvoller 
Lebensräume durch Aufgabe der Pflege

• Fördergelder für Streuobstprojekte könnten entfallen

Das gemeinsame Ziel, nämlich viele Obstwiesen dauer haft 
und nachhaltig zu erhalten, wird dadurch gefährdet!
Bitte finden Sie gut durchdachte und praktikable
Lösungswege, die auch zum Ziel führen!

Absender

Unterschrift
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